

# PRESENTACIÓN

**MARÍA LUISA VARGAS CHAPARRO**

Editora

Para la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas es un orgullo presentar el número tres de la Revista Desarrollo, Economía y Sociedad de la Fundación Universitaria Juan de Castellanos. La revista logra mostrar un panorama de diversos artículos de opinión, reflexión, investigación, reseña de libros, revistas y eventos. Es una muestra del esfuerzo realizado de diferentes unidades académicas a nivel nacional e internacional.

La tercera edición presenta temas de actualidad científica en el área de las Ciencias Sociales y Contables que se han desarrollado en torno a los logros y dificultades en la consolidación de políticas públicas en América Latina y el Caribe, en países como: Argentina, Cuba y Colombia, que aportan espacios valiosos de conocimiento científico.

A continuación se hará una breve descripción de los artículos:

Laura Golbert, socióloga, investigadora titular del Centro de Estudios de Estado y Sociedad, y Emilia Rocca, Economista del Ministerio de Trabajo, Empleo y Seguridad Social, de la República de Argentina, realizan un análisis a la población de personas mayores en un contexto de las políticas públicas en caso argentino.

Así mismo, Yenesy de la Caridad Serrano, docente de la Universidad Central “Marta Abreu” de Santa Clara de Cuba hace siete aportes de reflexiones sobre cómo se ha abordado el tema de las políticas sociales y/o públicas en relación con las familias por el Estado cubano.

Por su parte Alejandro H. Del Valle, Dante J Boga y Roció Retamales, presentan un trabajo que consiste en analizar las principales características que posee la política pública en torno a las juventudes y hacen un recorrido histórico actualizado de la temática en Argentina.

Dunia Jara Solenar, del Centro de Estudios Comunitarios de la Universidad Central Marta Abreu y Joaquín Alonso Freyre de la misma universidad, hacen referencia a las tradiciones culturales, donde se estructura la participación como eje transversal del proceso social. Su tema se centra en el carácter participativo de las tradiciones populares en las relaciones económicas, políticas y culturales inherentes a la realidad.

Brenda Natalia Alarcon, Ruddy Johanna Rodriguez y Lina María Pinzón, trabajadoras sociales, hacen una reflexión frente a la praxis y el quehacer en el tercer sector desde Trabajo Social, una experiencia investigativa





y práctica del fortalecimiento de los procesos asociativos y organizativos de ovinocultores, hilanderas y artesanas del municipio de Sotaquirá en Boyacá.

Roció del Pilar Bernal Aparicio y Emmanuel Bolívar Torres de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, en su artículo pretenden dar una razón holística desde los escenarios de los laudos fronterizos y las líneas trazadas para el espacio limítrofe, en el trascender histórico, entre Colombia y Venezuela.

José Manuel Rojas Calderón, de la Escuela de Administración Pública ESAP, presenta una propuesta para abordar la evaluación de las políticas públicas en tres ejes: transporte, vivienda, interés social y servicios públicos domiciliarios, y se establecen parámetros para hacer una evaluación eficaz de cada una de ellas.

Dustin Tahisin Gómez Rodríguez y Andrés Camilo Forero Cañón de la Universidad de San Buenaventura, y Javier Ibagón Martín, docente de la Universidad Pedagógica Nacional, hacen referencia y análisis de las características

del desarrollo endógeno como construcción teórica que permite explicar el crecimiento de los estados y, a partir de allí, se realiza una contextualización a través de bases de datos como: EBSCO, EMERALD, SCOPUS, REDALYC y documentos estatales.

Finalmente, se presenta la reseña de libros como: *Diagnóstico Social* por la autora Mary E. Richmond, año de publicación 2008. *El cuarto Pilar: Un nuevo relato para los servicios sociales*, autor: Joaquín Santos Martí, 2012. Una reseña de la revista *Servicios Sociales y Política Social* No. 104; y una reseña del evento: *Trabajo Social Juanista y su incidencia en la intervención familiar, primera socialización de experiencias de práctica profesional desde la dinámica familiar en el contexto regional*.

A los autores y autoras, a los evaluadores al Comité Internacional, al Consejo Editorial, a la Fundación Universitaria Juan de Castellanos y a todas las personas que a lo largo del tiempo han trabajado en la cualificación de la Revista, un reconocimiento y agradecimiento por su esfuerzo y en hacer realidad de este sueño de la Facultad de Ciencias Sociales y Económicas.